

# Barómetro de Las Américas

## Mayoría dominicanos cree barrios están afectados por pandillas



### ODALIS MEJIA

El Barómetro de las Américas se realiza desde el año 2006 cada dos años en 26 países de la región Latinoamericana y se trata de una encuesta sobre cultura política que mide valores y comportamientos.

Rosario Espinal, quien junto a Jana Morgan está encargada de preparar el informe para República Dominicana, explicó que este instrumento permite ver el país a través del tiempo, ya que se pueden comparar los datos con años anteriores.

Dijo que además del cuestionario conjunto

que se aplica para todos los países, cada nación puede mantener preguntas propias. En el caso dominicano se han mantenido preguntas hechas en diversos estudios desde los años 90.

El Barómetro tiene como principal donante financiero la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos y varias entidades internacionales.

En el país, Gallup Dominicana realiza la encuesta local y el Instituto Tecnológico de Santo Domingo (Intec) coordina la presentación de los resultados.

Las encuestas de 2012 se realizaron entre enero y mayo para todos los países y en el caso dominicano se hicieron entre enero y febrero, porque se buscaba que no estuviera cerca de las elecciones.

La encuesta dominicana se hizo con una muestra de 1,512 personas.

Espinal explicó que los resultados se presentan casi un año después porque hay que levantar las informaciones en todos los países, evaluarlos y luego crear gráficos, cálculos regionales e imprimirlo, lo cual toma tiempo.

Además, dijo Rosario Espinal, el Barómetro no es una encuesta electoral, por lo cual no se hace con premura.

Es una gran contribución académica para la comprensión política de los procesos democráticos en América Latina y en este caso para la República Dominicana, expresó Espinal al valorar el estudio.

Los resultados del Barómetro de las Américas están disponibles en Internet con todas sus tablas, informó Espinal.